
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL

ATA nº 170 - Aos dezessete dias do mês de março do ano 2015 na sede do Conselho Municipal

de Assistência Social - CMAS situado à Rua Artur Machado, nº 533 - Casa dos Conselhos iniciou

às 14h22min a Plenária Extraordinária do CMAS. Justificaram a ausência os conselheiros: Ana

Maria Padilha Sbrissa, Etevaldo Jorge S. Junior, Viviane Andrade Misson, Weufale Estaquio Diniz.

O Presidente do CMAS Renato Afonso agradece a presença de todos os conselheiros e deseja

que  tenhamos  ótimos  trabalhos  e  reforça  a  importância  da  participação  dos  Conselheiros

empossados e fala do comprometimento com o Conselho Municipal de Assistência Social haja

visto que por falta de quórum não foi possível a realização da Plenária Ordinária no dia 10 do mês

corrente. Após, solicita a leitura da Ata nº: 169 que foi lida e aprovada por unanimidade. Item 3 –

Informes: 1º -  Ofício nº 053/2015 – UFTM solicita aprovação para realização de pesquisa nas

documentações do conselho; 2º- Oficio nº 01432 – Secretaria de Planejamento - indica servidores

para representar a secretaria, mas após contato foi informado pelos servidores da impossibilidade

de participação dos mesmos no Conselho; 3º - Oficio Promotora – Dr Cláudia que informa sobre o

arquivamentos dos processos das instituições Hotéis Geriátrico Joaquim Maia II,III e IV e Gerihotel

– Hotel Geriatrico. 4º - X Conferência Municipal de assistência Social – Tema: “Consolidar o SUAS

de vez rumo a 2026” e eleição para Conselheiros Não governamentais, com data prevista para 09

e 10/07/2015,  os conselheiros que se dispuseram a fazer parte da comissão organizadora da

conferencia foram: Ana Paula, Jacilane de Barros Ribeiro, Renato, Cristiano Boaventura, Angela

Dib, Cassimeire, Maria de Fátima, os Diretores da SEDS: Cláudia Cristina e Jonathan bem como a

Secretária Executiva Verediana, ficando sugerida para as reuniões o dia de terça feira no período

matutino. 5º - Plano de ação anual – Conforme determinações do Conselho Nacional o prazo de

entrega do Plano de Ação Anual e do Relatório de Atividades do Ano anterior é até 30 de abril de

cada ano; A Conselheira Ana Paula sugere que seja encaminhado email para instituições sobre o

prazo máximo de encaminhado essa documentação. 6º - Plano de Ação Anual do Centro Cultural

Capoeira Águia Branca. A Secretária Executiva Verediana informa que o Centro Cultural Capoeira

Água Branca entregou o plano de ação anual bem como a Creche Melo de Jesus; 7º - Casa

Juntos Podemos – Alterações sugeridas pelo CMAS – a Conselheira Cassimeire informa que a

Seção  de  Apoio  as  Ongs,  na  pessoa  da  Assistente  Social,  realizou  a  visita  na  instituição  e

verificou  que  as  alterações  sugeridas  foram  atendidas.  A  Secretaria  Executiva  Verediana

questiona se o que tange as orientações da Assistência Social é atendido pela instituição, será

enviado oficio para a instituição, pois os representantes legais não comparecem a plenária para

maiores  esclarecimentos.  Item  4  –  Reprogramação  de  Saldo  do  AcessoSuas.  O  Presidente

Renato Afonso explica que essa reprogramação foi aprovada na plenária anterior, e por causa de

algumas dúvidas solicitou a presença do Diretor Da SEDS Senhor Jonathan, mas reforça que nas



próximas reuniões que as dúvidas e questionamentos sejam feitos no momento da apresentação

na plenária. O Diretor do Departamento  Jonathan Manzetti esclarece que o recurso é usado para

a promoção e articulação dos cursos do Pronatec, que serão feitos cartilhas, banners, adesivos

para  traseira  de  ônibus,  locação  de  estruturas  para  stands,  contratação  de  assistente

administrativo e não de assistente social como foi  informado na ata 169. Presidente do CMAS

Renato Afonso pergunta por que o recurso não foi gasto em 2014, Claudia explica que o recurso

só pode ser gasto para este objeto e que o recurso ainda não foi gasto por causa da demora no

processo burocrático na utilização do recurso.  Conselheiro  Onildo sugere que a Comissão de

Finanças juntamente com Jonathan faça um estudo do material, Ana Paula sugere ainda que para

as próximas plenárias  essa comissão manuseie  o  material  relacionado  a recursos financeiros

tendo condições de trazer para os Conselheiros um parecer que não traga tantas duvidas. As

sugestões do Sr Onildo e Ana Paula foram aprovadas por unanimidade. Item 5 – Aquisição de

eletroeletrônicos  pelo  recurso  IGD  –  Jonathan  Manzetti  diretor  da  Seds  explica  que  os

computadores para fazer o Cadastro do Bolsa Família estão sucateados, precisando ser trocados,

e a necessidade é de 25 novos computadores no valor de $3.00,00(três mil reais) cada um e de

60  ventiladores  no  valor  de  $280,00  (duzentos  e  oitenta  reais)  sendo  totalizando  o  valor  de

$91.800,000 (noventa e um mil e oitocentos reais), depois da explanação todos os conselheiros

votaram  favoráveis  para  utilização  do  recurso.  O  conselheiro  Marco  Cury  sugere  que  os

computadores que vão ser substituídos sejam enviados para as instituições, Cláudia explica que

os computadores  substituídos  pelos  novos irão para  outros  setores  da  secretaria.   O Diretor

Jonathan  apresenta  ainda  dados  referentes  à  compra  cadeiras  de  roda  e  banho,  muletas  e

andadores.  Informa  que  tal  solicitação  não  está  na  pauta,  mas  devido  à  urgência  solicita  a

inserção.  A necessidade de adquirir  50 cadeiras de roda e banho,  andadores e muletas para

atender a Seção de Apoio a Pessoa com Deficiência. A Conselheira Ana Paula solicita que seja

informado o andamento do processo. O Conselheiro Cristiano questiona sobre com o é feito o

levantamento dessa quantidade de cadeiras. Após discussões o Presidente do CMAS – Renato

Afonso solicita a inserção do referido ponto de pauta bem como a aprovação do mesmo, no qual

foi aprovado por unanimidade. O Diretor se prontifica em deixar tal solicitação na secretaria do

conselho  para  manuseio  dos  conselheitos.  Item  6  –  Relatório  do  Serviço  de  Convivência  e

Fortalecimento  de  Vínculos,  Serviço  do  Migrante  e  Piso  Mineiro  dos  meses  de  dezembro  e

fevereiro:  A  Diretora  da  SEDS  Claudia  Cristina  informa  que  na  plenária  de  fevereiro  foi

apresentando os valores referente ao mês de janeiro, sendo que hoje apresentará os relatórios de

dezembro,  pois  em  janeiro  não  houve  plenária,  e  também  do  mês  de  fevereiro.  Conforme

relatórios confeccionados em reunião com a Comissão de Financiamento do CMAS, os valores

referentes ao mês de dezembro são: Serviço de Atenção ao Migrante ficou com saldo financeiro

de R$ 82.806,96 (oitenta e dois mil oitocentos e seis reais e noventa e seis centavos). No mesmo

mês,  o  Serviço  de  Convivência  e  Fortalecimento  de  Vínculos  desenvolvido  no  Núcleo  de

Socialização Infanto Juvenil situado no Residencial 2000 no qual atende crianças e adolescentes



com idades de 6 a 15 anos, ficou com saldo financeiro de R$ 48.189,12 (quarenta e oito mil cento

e oitenta e nove reais e doze centavos ) e o valor do Piso Mineiro é de R$ 210.994,59 (duzentos e

dez mil novecentos e noventa e quatro reais e cinqüenta e nove centavos). Já no mês de fevereiro

são: Serviço de Atenção ao Migrante atendeu 310 pessoas, sendo que 135 pessoas receberam o

transporte  rodoviário  e  298  receberam acolhimento  provisório  e  alimentação,  ficando  o  saldo

financeiro deste serviço no valor de R$ 76.162,65 (setenta e seis mil, cento e sessenta e dois

reais e sessenta e cinco centavos). No mesmo mês, o Serviço de Convivência e Fortalecimento

de vínculos desenvolvido no Núcleo de Socialização Infanto Juvenil situado no Residencial 2000

atendeu 142 crianças e adolescentes com idades de 6 a 15 anos, o saldo financeiro deste serviço

ficou em R$ 35.316.56 (trinta e cinco mil, trezentos e dezesseis reais e cinquenta e seis centavos )

e o valor do Piso Mineiro é de R$ 132.349.45 (cento e trinta e doismil, trezentos e quarenta e nove

reais  e  quarenta  e  cinco  centavos)  Após  apresentação  os  Relatórios  dos  Serviços:  de

Atendimento  ao  Migrante,  de  Convivência  e  Fortalecimento  de  Vínculo  e  Piso  Mineiro  foram

aprovados por unanimidade. Item 7 – Apresentação e Apreciação do Projeto da IV Conferencia

Municipal  de  Segurança  Alimentar  e  Nutricional  –  Recurso  oriundo  do  Indice  de  Gestão

Descentralizada- IGD, Elaine Ciaboti Presidente do Conselho Municipal de Segurança Alimentar

faz a apresentação do projeto e explica que desde fevereiro a comissão se reúne na Casa dos

Conselhos e que mesmo com a participação não efetiva de alguns conselheiros conseguiram

terminar  o  projeto  e  programar  a  conferencia.  Agradece  o  apoio  da  Secretária  Executiva

Verediana, da Conselheira Claudia Maria pelo empenho e do apoio da Diretora de Departamento

Claudia Cristina.  A Conferencia será realizada no dia 15/05/2015, no Centro Administrativo da

Prefeitura de Uberaba e o valor total do Projeto é de: R$ 15.300,00 (quinta mil e trezentos reais).

Após explicação o Projeto da Conferência Municipal  de Segurança Alimentar  e Nutricional  foi

aprovado por unanimidade.   Item 8 – Apresentação do projeto “Campanha do Agasalho 2015”

com lançamento previsto para 11/04/2015 – Recurso oriundo do IGD, Cláudia  explica que as

famílias que terão prioridade são as cadastradas no CRAS e nas instituições inscritas no CMAS.

Devido a pouco tempo o Projeto será apresentado na próxima plenária. Item 9- Apresentação

Plano de Trabalho FMAS/2015 Centro Cultural Capoeira Águia Branca, Nubia representante da

instituição explica que atende 80 crianças e adolescentes regularmente, que esse atendimento

chega a 120 crianças e adolescentes sendo 40 atendimentos eventualmente, Nubia destaca que

podem ser encaminhadas crianças e adolescentes para a instituição a partir de 04 anos de idade.

Cláudia  explica  que  o  convenio  feito  com  a  instituição  é  para  o  atendimento  no  serviço  de

convivência e fortalecimento de vínculos é de 50 crianças e adolescentes que por motivos já

explanados  na  plenária  anterior  a  instituição  Educandário  Menino  Jesus  de  Praga  deixou  de

atender,  que  o  valor  do  recurso  a  ser  passado  será  de  $43.980,00  (quarenta  e  três  mil,

novecentos e oitenta reais) parcelados em 8 vezes, depois das explanações todos os conselheiros

votaram favoráveis ao projeto. Item 10 – Plano de Trabalho Emenda Parlamentar, foram duas

emendas parlamentares para a instituição OASIS sendo cada uma de $10.000,00 (Dez mil reais)



dos  vereadores  Afrânio  e  Cleber,  depois  da  apreciação  dos  conselheiros  os  projetos  foram

aprovados por unanimidade. A secretaria Angela Dib informa que entregou para o prefeito o Plano

Plurianual 2014/2017, no qual foi apresentado e aprovado em Plenaria do CMAS. Informa aos

conselheiros que o referido plano será enviado para todos e posteriormente disponibilizado na

página do CMAS. Apresenta o livro: Memória Colcha de Retalhos confeccionado pela Seção de

Apoio a Pessoa Idosa, na pessoa da Educadora Social Sueli Gonçalves Miranda elaborado pelos

participantes dos projetos voltados para pessoa idosa. A Vice Presidente do CMAS sorteou  2

livros entre os conselheiros presentes onde as conselheiras Maria das Graças e Jacilane foram

agraciadas. Faz também o sorteio de um trabalho artesanal em telha no qual o Conselheiro José

Manoel Moacir  foi agraciado.  A secretaria Executiva Verediana convida todos os Conselheiros

para a VIII Conferencia Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente que acontecerá no dia

27/03/2015 a partir das 07:00 horas no Anfiteatro Mario Pimenta Camargo – PMU. A conselheira

Jacilane  convida  todos  para  participarem  da  Festa  Caldo  e  Viola  que  se  realizará  no  dia

11/04/2015 na Casa do Adolescente Guadalupe a partir das 20:00 horas com caldo a vontade e

muita moda de viola. Nada mais havendo a se tratar, o Presidente Renato Afonso encerrou a

reunião às 16h10min agradecendo a presença de todos, esta ATA foi redigida por mim Jacilane

de  Barros  Ribeiro  –  1ª  Secretária  do  CMAS,  que  será  lida  e  aprovada  pelos  conselheiros

presentes: Angela  Martins  Dib  Rezende,  Cassimeire  Carvalho  Silva  Oliveira,  Ana  Lúcia

Vasconcelos de Paula Moreira, Sandro Caldeira Santana, Maria de Fatima Freitas Vieira, Maria

das  Graças  Caetano  da  Silva,  Célia  Teresinha  MAnzan,  Maria  Auxiliadora  NArd,  Cristiano

Boaventura Abreu, Onildo Barbosa, Renato Afonso Vinhal,  Jacilane de Barros Ribeiro,  Marcos

Antônio Azevedo Cury, Ana Paula Oliveira, José Manoel Moacir. 


